

PENGARUH PENGETAHUAN KEUANGAN DAN SIKAP PADA ASPEK KEUANGAN TERHADAP PERILAKU MANAJEMEN KEUANGAN

Pada Mahasiswa Fakultas Ekonomi & Bisnis Universitas Bung Hatta Padang

Rafi Hasbi Febrian¹⁾, Yuhelmi²⁾

Prodi Manajemen, Fakultas Ekonomi dan Bisnis Universitas Bung Hatta

E-mail : rafihاسبif@yahoo.com yuhelmi@bunghatta.ac.id

PENDAHULUAN

Pengelolaan kekayaan atau aset keuangan merupakan salah satu fenomena yang paling banyak di bicarakan dalam ranah riset perilaku keuangan, Pengelolaan kekayaan atau sumber daya keuangan yang dikelola secara pribadi menjadi permasalahan yang terus menerus dihadapi oleh generasi muda terutama mahasiswa. Dalam kesehariannya mahasiswa cenderung menggunkan uang saku mereka untuk berbagai hal yang tidak penting, seperti berfoya foya, bermain *game* hingga berjudi online. Selain itu mahasiswa juga cenderung suka hidup berhutang untuk memenuhi pengeluaran harian mereka. Hutang yang di buat justru menciptakan sejumlah permasalahan yang pengaruhi prestasi akademis mereka. Sebagian besar mahasiswa cenderung mendapatkan uang saku dari orang tua mereka untuk satu bulan, namun sepuluh hari atau lima belas hari uang saku tersebut telah habis, untuk memenuhi kebutuhan di sisa bulan yang berjalan mahasiswa terpaksa berhutang. Hutang dianggap sebagai solusi untuk menyelesaikan masalah, namun pada kenyataannya hutang justru menciptakan sejumlah masalah bagi mahasiswa, seperti adanya mahasiswa yang diburu oleh *debt collector* atau memiliki catatan buruk di lingkungan lembaga keuangan khususnya perbankan. Fenomena diatas menunjukan buruknya kemampuan mahasiswa dalam mengelola kekayaan atau aset keuangan mereka, atau sebagian besar mahasiswa saat ini merupakan generasi Z yang memiliki perilaku manajemen keuangan (*financial management behavior*) yang relatif rendah.

Menurut [1] terdapat beberapa faktor yang mempengaruhi pengetahuan keuangan dan sikap pada aspek keuangan. Selain itu menurut [2] menyatakan semakin tinggi pengetahuan keuangan yang dimiliki oleh mahasiswa akan

meningkatkan implementasi perilaku manajemen keuangan yang dimiliki mahasiswa. Ketika seseorang telah memiliki pengetahuan keuangan maka sikap mereka dalam pengelolaan keuangan akan terbentuk. Gabungn pengetahuan keuagan dan sikap pada aspek keuangan akan mendorong semakin baiknya perilaku manajemen keuangan khususnya pada mahasiswa.

METODE

Penelitian ini merupakan penelitian kuantitatif yang bertujuan membuktikan pengaruh pengetahuan keuangan dan sikap pada aspek keuangan terhadap perilaku manajemen keuangan. Pengujian dilakukan secara statistik [3]. Penelitian ini dilakukan pada 287 orang mahasiswa di Fakultas Ekonomi dan Bisnis Angkatan 2020 sampai dengan 2022 yang dipilih dengan menggunakan proporsional random sampling. Pengumpulan informasi dan data dilakukan dengan menyebarkan kuesioner kepada masing masing mahasiswa berdasarkan angkatan sesuai dengan porsi ukuran sampel yang telah ditetapkan.

Pada penelitian ini digunakan tiga variabel yaitu perilaku manajemen keuangan yang diukur dengan menggunakan indikator yang di adopsi dari [4] yaitu terdiri dari cash flow management, consumption management, credit management dan saving and investment. Variabel kedua adalah pengetahuan keuangan yang diukur dari indikator yang di adopsi dari [4] yaitu terdiri dari general knowledge of finance, knowledge of personal financial management, knowledge of assurance dan knowledge about investment. Variabel ketiga yaitu sikap pada aspek keuangan yang juga diukur dengan mengadopsi indikator dari [4] yaitu attitude toward daily financial behavior, attitude toward safety planning, attitude towards financial management dan attitude towards future

financial capabilities. Metode analisis data dilakukan dengan menggunakan regresi linear berganda (OLS) yang dan uji t-statistik.

HASIL DAN PEMBAHASAN

Pengujian hipotesis dalam penelitian ini bertujuan untuk membuktikan secara statistik pengaruh pengetahuan keuangan dan sikap pada aspek keuangan terhadap perilaku manajemen keuangan pada mahasiswa Fakultas Ekonomi dan Bisnis di Universitas Bung Hatta Padang. Hasil pengujian yang telah dilakukan terlihat pada tabel 1 berikut:

Tabel 1 Ringkasan Hasil Pengujian Hipotesis

Keterangan	β	Sig	Hasil
Contanta	3,862		
Pengetahuan Keuangan	0,413	0,000	Diterima
Sikap Pada Aspek Keuangan	0,605	0,000	Diterima

Pada tahapan pengujian hipotesis pertama dengan menggunakan variabel pengetahuan keuangan memiliki koefisien regresi sebesar 0,413, hasil yang diperoleh tersebut secara statistic dibuktikan dengan nilai sig 0,000 dengan demikian $P < 0,05$. sehingga dapat disimpulkan pengetahuan keuangan berpengaruh positif terhadap pemahaman perilaku manajemen keuangan pada mahasiswa di lingkungan Fakultas Ekonomi dan Bisnis Universitas Bung Hatta Padang. Pada tahapan pengujian hipotesis kedua dengan menggunakan variabel sikap pada aspek keuangan memiliki koefisien regresi berslope positif sebesar 0,605, sehingga dapat dimaknai semakin positif sikap yang dimiliki mahasiswa pada aspek keuangan maka perilaku manajemen keuangan yang mereka miliki akan semakin kuat.

PENUTUP

Sesuai dengan hasil pengujian hipotesis ditemukan bahwa pengetahuan keuangan dan sikap pada aspek keuangan berpengaruh positif

terhadap perilaku manajemen keuangan pada mahasiswa di Fakultas Ekonomi dan Bisnis Universitas Bung Hatta.

Hasil yang diperoleh menunjukkan Pengetahuan keuangan memiliki peran penting untuk meningkatkan pemahaman mahasiswa di lingkungan Fakultas Ekonomi dan Bisnis pada tata kelola keuangan yang benar dan tepat sehingga mempengaruhi implementasi perilaku manajemen keuangan mereka dalam kehidupan sehari-hari mereka. Oleh sebab itu penting bagi mahasiswa untuk membaca dan mengulangi Kembali materi keuangan atau pun akuntansi yang telah mereka pelajari, untuk mendorong pemahaman materi yang lebih kuat. Ketika pemahaman mahasiswa semakin tinggi maka diyakini akan meingkatkan implementasi perilaku manajemen keuangan dalam diri mahasiswa dalam kehidupan sehari-hari mereka.

DAFTAR PUSTAKA

- [1] N. Asandimitra, T. Seno Aji, and Achmad Kautsar, "Financial Behavior of Working Women in Investment Decision-Making," *Inf. Manag. Bus. Rev.*, vol. 11, no. 2(I), pp. 10–20, 2019, doi: 10.22610/imbr.v11i2(i).2878.
- [2] D. Aditya and Azmansyah, "Pengaruh Financial Knowledge, Financial Attitude, dan Income terhadap Financial Behavior pada Usaha Mikro kecil dan Menengah di Kecamatan Marpoyan Damai Pekanbaru," vol. 32, no. 2, p. 116, 2021.
- [3] Hair, W. C. Black, B. J. Babin, R. E. Anderson, W. C. Black, and R. E. Anderson, *Multivariate Data Analysis*. 2019. doi: 10.1002/9781119409137.ch4.
- [4] I. G. Adiputra, N. Suprastha, and L. Tania, "The Influence Of Financial Knowledge, Financial Attitude Dan Locus Of Control On Financial Behavior Of E-Wallet Users In Jakarta," *J. Contemp. Issues Bus. Gov.*, vol. 27, no. 1, p. 2021, 2021, [Online]. Available: <https://cibg.org.au/3318>